
Compte-rendu de la réunion d’Attac Paris 15ème  

                            du 26 novembre 2018	

	

	

Membres	présents	:		

Hubert	L	,	Françoise,	Nelly	D,	Chantal	M,	Frederic	D	,	Evelyne	D	,	François	F,	Christian	L,	
Mouna	P,	Jean	François	G.	

Actions	passées	:	

CNCL	:	

	Après	deux	reports	la	CNCL	s’est	tenue.		

Cette	CNCL	a	annoncé	une	réorganisation	du	fonctionnement	interne	d’Attac	:		

-les	commissions	sont	remplacées	par	des	espaces	de	travail	(sans	doute	moins	formel);	
-la	commission	Europe	avait	été	supprimée	;	elle	a	été	re	créée	par	la	base.		

Les	membres	de	Paris	15	présents	à	la	CNCL	notent	qu’il	n’y	a	pas	eu	de	discussion	sur	
cette	évolution	dans	les	Commissions	elles	même.		

Une	autre	évolution	formelle	serait	pour	le	Groupe	de	Coordination	Ile	de	France	(IdF),	
que	la	liste	de	diffusion	des	informations	(gérée	par	le	national)	soit	réservée		aux	deux	
ou	trois	représentants	‘officiels’	des	Comités	locaux	;		

Le	 Conseil	 d'Administration	 du	 comité	 local	 Paris	 15	 estime	 que	 tous	 les	 ‘militants’	 du	
Conseil	d'Administration	devaient	être	sur	la	liste	IdF	et	recevoir	les	CRR	de	la	réunion	IdF		

A	la	CNCL	il	a	été	annoncé	que	comme	il	y	aurait	fin	Aout	le	G7	à	Biarritz	et	qu’ATTAC	y	
mènera	 une	 action,	 il	 n’y	 aurait	 pas	 d’université	 d’été	;	 devant	 le	 tollé	 des	 CL,	 il	 a	 été	
décidé	 qu’il	 y	 aurait	 quand	 même	 deux	 jours	 de	 travaux	 sur	 place	 en	 dehors	 de	 la	
manifestation.		

Une	discussion	est	menée	sur	la	concomitance	de	la	CNCL	et	de	l’action	Apple.		Certains	
comités	de	province	se	sont	sentis	‘frustrés’.	Mais	le	groupe	action	avait	des	impératifs,	
en	particulier	la	recherche	d’un		impact	sur	les	médias.	Par	ailleurs,	il	a	été	relevé	que	les	
membres	 du	 groupe	 action	 ne	 sont	 pas	 (à	 quelques	 exceptions	 près)	 les	 mêmes	
personnes	à	participer	à	la	CNCL.		

On	peut	 juste	 regretter	 l’absence	de	 tout	porte	parole	à	 la	CNCL	 le	dimanche	matin	et	
que	l’action	n’ait	pas	été	décalée	d’une	heure	ce	qui	aurait	permis	à	certains	de	la	CNCL	
de	se	joindre	à	l’action.		

Atelier	 ‘retraites’	:	 Evelyne	 et	 François	 y	 ont	 vendu	 850	 guides	 des	 bobards	;	 ils	
viennent	d’en	faire	retirer	1000.	C’est	une	affaire	qui	‘marche’.	

Manifestation	 de	 soutien	 contre	 les	 violences	 faites	 aux	 femmes	;	 il	 y	 a	 eu	 plusieurs	
dizaines	 de	 milliers	 de	 participant’e’s	 (un	 quart	 d’hommes)	;	 très	 bonne	 ambiance,	



beaucoup	de	jeunes	primo-manifestant’e’s.	Des	gilets	jaunes	sont	venus	en	soutien	et	les	
discussions	ont	été	positives.		

Action	CL	12,	13,	14,15	sur	les	retraites	;	à	quatre	Comités	on	a	seulement	atteint	60	
participants	au	FIAP;	 le	débat	a	donné	 lieu	à	beaucoup	de	questions	;	 le	chapeau	a	été	
bon	60	euros	par	comité	une	fois	les	frais	déduits.	

	Actions	à	venir	:			

Réunions	d’Attac	Paris	15	

6	décembre	2018	:	animation		Christine	;	topo	Françoise	‘écriture	inclusive’	

10	Janvier		2019	:	animation	Françoise	/	Mouna	;	topo	Christian	:	la	troisième	

révolution	industrielle		ou		vers	une	république	des	communs	

Conférences	:		

15	Janvier	Dominique	Plihon	au	Foyer	de	Grenelle,	grande	salle	;		

Christian	va	voir	 avec	Dominique	pour	préciser	 le	 contenu	et	 le	 titre	par	exemple	«	la	
privatisation	 du	 secteur	 public,	 l’exemple	 du	 secteur	 de	 la	 finance	en	 France	 et	 en	
Europe»	;	 de	 nombreux	 sous	 thèmes	 sont	 avancés	:	 le	 rôle	 de	 la	 banque	 Publique	
d’Investissement,	 de	 la	 Caisse	 des	 Dépôts	 et	 Consignation,	 mais	 aussi	 les	 emprunts	
toxiques	et	les	collectivités	locales,	la	privatisation	des	services	publics,		…	pour	aboutir	
à	«	A	quand	la	prochaine	crise	financière	?	»	(ce	qui	pourrait	aussi	être	un	titre…		

Autre	date	?		

Pour	la	suite	on	peut	envisager	de	monter	quelque	chose	avec	Adiaratou	dont	nous	parle	
Mouna	;	 elle	 a	monté	une	 radio	 sur	 internet	 «	l’afro	 radio	»	 elle	promeut	 le	 féminisme	
africain	 en	 France.	 L’idée	 paraît	 bonne	 à	 tous.	 Il	 faut	 la	 contacter	 et	 voir	 avec	 elle.	
Françoise	propose	de	participer	à	la	préparation.	Il	est	aussi	proposé	de	faire	intervenir	
Gus	Massiah	avec	 elle.	Dans	un	premier	 temps	Mouna	va	discuter	 avec	 elle	 et	 ensuite	
Hubert	pourrait	contacter	Gus.	Si	conf	il	y	a	elle	pourrait	être	montée	avec	la	LDH.		

Le	point	sur	le	8	décembre	:	Marche	pour	le	climat	de	Madeleine	au	Trocadéro	;	ATTAC	
y	 sera	 visible	 en	 tant	 que	 tel	;	 il	 est	 demandé	 	 d’organiser	 des	 départs	 collectifs	 de	
chaque	quartier	;	PARIS	15	pourrait	avoir	un	départ	du	métro	Convention	

le	4		décembre	à	17h30	un	atelier	de	préparation	de	banderoles	est	organisé	en	face	du	
siège	

Points	divers	:		

Poursuite	du	calendrier	participatif	

La	 prochaine	 réunion	 du	 Conseil	 d'Administration	 aura	 lieu	 chez	 Françoise	 58	 rue	
Olivier	de	Serres		

mettre	sur	le	site	web	le	doc	envoyé	par	le	national	sur	comment	militer	avec	ATTAC	,	…	
les	groupes	et	commissions	(action	Christine)	


